

Las noticias más importantes

DICIEMBRE 29, 2021 - 06:12

EDITORIAL



IMPRIMIR/ENVIAR

🖨️ IMPRIM... ✉️ CORRE...

TAMAÑO LETRA

— SMALLER SMALL M40



Queda claro la resiliencia de los colombianos al enfrentar los desmanes y vandalismos que se presentaron durante las protestas de mitad de año, en donde se evidenció la mano oscura de la guerrilla y de algunos opositores políticos al gobierno, siendo la noticia más importante del país, en este año que está finalizando. No se está en contra de ellas porque son la expresión de un pueblo; lo que es criticable es que fueron utilizadas para generar toda clase de violencia contra personas, bienes de uso público, particulares e instituciones; además manifestaciones, que perdieron todo su norte.

La segunda noticia más importante del año fue la migración desde Suramérica hacia Norteamérica, sobre todo de haitianos, con Colombia como país de tránsito, alcanzando cifras récord entre julio y septiembre. Migración Colombia registró más de 27.000 personas de diferentes nacionalidades que ingresaron al país de forma irregular solo en agosto, en un jugoso negocio que ha hecho aflorar redes de tráfico de migrantes que a su vez son víctimas de abusos físicos, sexuales, maltratos e incluso homicidios en su travesía del Tapón del Darién, en la frontera con Panamá.

Sin duda la mejor noticia en cuestiones de orden público, fue la captura de Dairo Antonio Úsuga David, alias "Otoniel", el narcotraficante más buscado de Colombia y jefe del Clan del Golfo, la mayor banda criminal del país, que cayó el 23 de octubre en una operación conjunta de la Policía y las Fuerzas Armadas en el departamento de Antioquia y espera su extradición a EE. UU. antes que caiga en manos de la Justicia Especial para la Paz, JEP, y lo declare inocente.

En enero pasado, esa misma justicia acusó por primera vez a la antigua guerrilla de las Farc de crímenes de guerra e imputó a sus últimos ocho jefes por los secuestros y otros graves delitos relacionados con la privación de la libertad cometidos durante el conflicto armado. Tres meses después, jefes de la extinta guerrilla admitieron su autoría en los secuestros de civiles y militares durante el conflicto y reconocieron que las FARC tenían una política de secuestros para financiarse, ganar territorio y usarlo como ficha de cambio. Lastimosamente, este tema ha quedado en el olvido.

Otra de las noticias de gran impacto positivo es que pese a que el dólar se cotiza al alza y la inflación alcanza sus mayores niveles en más de una década, la economía colombiana creció en el tercer trimestre un 5,7 % comparado con el trimestre anterior y un 13,2 % respecto a julio-septiembre de 2020, lo que la sitúa, por detrás de Chile, como la de mayor crecimiento en la región.

Ecopetrol siempre es noticia. La petrolera estatal colombiana anunció el 11 de agosto un acuerdo con el Ministerio de Hacienda para adquirir la totalidad de las acciones de la Nación en Interconexión Eléctrica S.A., **ISA**, líder regional en la transmisión de electricidad con operaciones en Colombia, Brasil, Chile y Perú, entre otros países. Con esa operación **Ecopetrol** adquirió el 51,4 % de los títulos en circulación de **ISA** como parte de su estrategia para convertirse en una empresa integral de energía.

Avianca, uno de los orgullos de los colombianos, por la tradición de su servicio, y la seguridad que ofrecen sus aviones, culminó en diciembre con éxito su proceso de reestructuración financiera y emergió de la bancarota con una deuda significativamente reducida y más de 1.000 millones de dólares en liquidez.

No puede faltar el contenido deportivo. El acontecimiento deportivo de mayor trascendencia este año para el deporte del país fue la primera edición de los Juegos Panamericanos Junior, que se disputaron en Cali en noviembre y diciembre con rotundo éxito. A estos Juegos asistieron más de 3.500 deportistas de entre 14 y 22 años de 41 países que compitieron en 27 disciplinas.

Tampoco se puede dejar por fuera el orgullo caribe, el orgullo costeño; el maicaero, Anthony Zambrano consiguió la medalla de plata en los 400 metros de los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, un triunfo histórico para el país porque es la primera presea del atletismo masculino nacional en una prueba de velocidad y la cuarta del país en este deporte; Zambrano se quedó con la plata en la final en la que el bahamense Steven Gardiner fue oro.

El ciclista Egan Bernal, de 24 años y miembro del equipo Ineos, subió a lo más alto del podio del Giro de Italia. Bernal tuvo tres semanas fabulosas y gestionó su renta en la última, apoyado en su talento y en un equipo Ineos volcado con su líder, que además recuperó su mejor versión tras meses complicados por las lesiones.